

# Sitzungsvorlage

Drucksachennummer:	Sachbearbeitung: Jasmin Götz	25.10.2023
8551 öff	AZ: - JG/JG	
Gremium	Behandlungszweck/-art	
Gemeinderat 23.11.2023	Entscheidung öffentlich	

Vorherige Drucksachennummer/Beratung:

# Beschlussvorlage

Vereinsförderung

**Hier: Bergwacht Bad Urach** 

## I. Beschlussantrag

Die Gemeinde Dettingen unterstützt die Bergwacht Bad Urach bei der Anschaffung eines neuen Einsatzfahrzeugs mit einer Spende in Höhe von 2.000 €.

### II. Finanzielle Auswirkungen

Es entstehen zusätzliche Kosten in Höhe von 2.000 €.

#### III. Sachverhalt

Die DRK-Bergwacht Württemberg ist eine gemeinnützige Rettungsdienstorganisation und eine Gemeinschaft des Deutschen Roten Kreuzes. Mit rund 700 ehrenamtlichen aktiven Mitgliedern übernimmt sie den Rettungsdienst auf der Schwäbischen Alb und im württembergischen Allgäu in unwegsamen Geländen und bei Outdoor-Veranstaltungen. Weitere wichtige zentrale Aufgaben der Gemeinschaft sind der Umwelt- und Naturschutz und die Jugendarbeit. Die DRK Bergwacht Württemberg bietet Sicherheit für die Menschen, die in der Natur in Not geraten sind und Hilfe benötigen.

In der Oktobersitzung des Verwaltungsausschusses stellte ein Vertreter der DRK-Bergwacht Württemberg Bereitschaft Bad Urach die Arbeit der Bergwacht im Ermstal vor.

#### Einsatzsituation:

Die Bergwacht Urach hat jährlich ca. 26 tatsächliche Einsätze und ca. 36 Alarme. Die meisten davon finden im Ermstal statt. Regelmäßig geht es hierbei um Wanderunfälle, teilweise um Fahrradunfälle. Im Sommer 2023 gab es zwei Einsätze im Gebiet der Gemeinde Dettingen.

Diese Arbeit ist immer wieder mit kostenintensiven Anschaffungen, insbesondere von Schutzausrüstung verbunden. Aktuell muss darüber hinaus ein neues Fahrzeug beschafft werden.

Die Bergwacht Bad Urach ist kein Dettinger Verein, der entsprechend der Vereinsförderrichtlinien Anspruch auf Förderung hätte. Da jedoch auch in Dettingen durch die Albrandlage immer wieder Einsätze der Bergwacht notwendig werden, erscheint eine finanzielle Unterstützung durch die Gemeinde Dettingen hier angebracht.

Die Verwaltung schlägt vor, die Bergwacht Bad Urach durch eine Spende in Höhe von 2.000 € bei der Beschaffung des neuen Einsatzfahrzeugs zu unterstützen.